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Terbaru ada kasus Bupati Kapuas Ben Brahim 
S Bahat dan istrinya yang anggota Komisi III 
Fraksi NasDem DPR RI, Ary Egahni Ben Bahat. 
Pasangan suami istri ini telah ditetapkan 
sebagai tersangka KPK. Kabag Pemberitaan 
KPK Ali Fikri belum menjelaskan lebih lanjut 
perihal konstruksi perkara kasus yang 
melibatkan pasangan suami istri tersebut. 
Namun keduanya diduga menerima suap dari 
beberapa pihak.

BUPATI KAPUAS DAN 
ANGGOTA KOMISI III DPR

KPK juga pernah menetapkan Bupati 
Probolinggo Puput Tantriana Sari beserta 
suaminya yang merupakan anggota DPR RI, 
Hasan Aminuddin, menjadi tersangka korupsi. 
Mereka diduga menerima suap terkait jabatan 
kepala desa (kades). Setiap ASN yang hendak 
mengisi jabatan Kepala Desa dipungut upeti 
Rp 20 juta ditambah setoran tanah kas desa 
dengan tarif Rp 5juta/hektare.

BUPATI PROBOLINGGO DAN 
SUAMI (AGUSTUS 2021)

Dirwan Mahmud dan Hebdrati ditetapkan KPK 
sebagai tersangka penerima suap. Dirwan 
diduga menerima suap Rp 98 juta dari Juhari 
selaku kontraktor. KPK menyebut uang itu 
merupakan bagian dari 15 persen 
commitment fee atas lima proyek pekerjaan 
infrastruktur dengan nilai total Rp 750 juta.

EKS BUPATI BENGKULU SELATAN 
DIRWAN MAHMUD DAN ISTRINYA, 
HENDRATI (MEI 2018)

Menerima suap Rp 1 miliar dari commitment 
fee Rp 4,7 miliar. Suap diterima dari bos PT 
Statika Mitra Sarana (SMS) Jhoni Wijaya yang 
memenangi dua proyek peningkatan jalan di 
Kabupaten Rejang Lebong. Lily berperan 
sebagai perantara suap itu.

MANTAN GUBERNUR BENGKULU 
RIDWAN MUKTI DAN LILY MARTIANI 
MADDARI (JUNI 2017)

KEPALA DAERAH DAN 
PASANGAN TERJERAT 
KORUPSI

Menyuap Ketua MK Akil Mochtar senilai Rp 10 
miliar dan USD 500 ribu agar memenangi 
sengketa pilkada Kabupaten Empat Lawang di 
MK. Pasutri ini juga memberikan keterangan 
tidak benar saat menjadi saksi di persidangan 
dengan terdakwa Akil Mochtar. Budi kemudian 
dihukum 4 tahun penjara, sedangkan Suzanna 
2 tahun.

MANTAN BUPATI EMPAT LAWANG BUDI 
ANTONI ALJUFRI DAN SUZANNA BUDI 
ANTONI (JULI 2015)

Menerima suap Rp 1 miliar dari 
commitment fee Rp 4,7 miliar. Suap 
diterima dari bos PT Statika Mitra 
Sarana (SMS) Jhoni Wijaya yang 
memenangi dua proyek peningkatan 
jalan di Kabupaten Rejang Lebong. Lily 
berperan sebagai perantara suap itu.

MANTAN BUPATI MUSI BANYUASIN, 
SUMSEL, PAHRI AZHARI DAN 
LUCIANTY (MEI 2016)

Atty dan Itoc 
menerima suap Rp 500 
juta terkait proyek 
pembangunan Pasar 
Atas Cimahi tahap II 
senilai Rp 57 miliar. 
Duit suap tersebut 
diterima mereka dari 
pengusaha Triswara 
Dhanu Brata dan 
Hendriza Soleh Gunadi. 
Atty divonis 4 tahun 
penjara, sedangkan 
Itoc 7 tahun.

MANTAN WALI KOTA CIMAHI 
ATTY SUHARTI DAN ITOC 
TOCHIJA (DESEMBER 2016)

Goverment 
(Hal.2) 

DPR Tolak Usul 
Tambahan Dana Haji 
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BUPATI KAPUAS 
DAN ISTRI 

KERUK RP 8,7 M 
DARI PUNGLI 

asangan	suami	istri,	Bupati	Kapuas	Ben	Brahim	S	PBahat	dan	anggota	Komisi	III	Fraksi	NasDem	DPR	
RI,	Ary	Egahni	Ben	Bahat	ditetapkan	KPK	sebagai	

tersangka	korupsi.	Kasus	ini	bermula	saat	Benmenjabat	
Bupati	 Kapuas	 selama	 dua	 periode,	 yakni	 pada	 2013-
2018	 dan	 2018-2023.	 Dia	 diduga	menerima	 uang	 dari	
sejumlah	satuan	kerja	perangkat	daerah	(SKPD)	hingga	
pihak	 swasta.	 Total	 sekitar	 Rp	 8,7	miliar	 dikeruk	 dari	
pungutan	liar	(pungli)	itu.	Ironisnya,	duit	itu	digunakan	
untuk	 pendanaan	 maju	 pencalonan	 Gubernur	
Kalimantan	 Tengah	 hingga	 membayar	 lembaga	 survei	
nasional.	Ben	Brahim	dan	Ary	Egahni	menambah	daftar	
panjang	 pasutri	 yang	 menjadi	 tersangka	 KPK.	 Total	
setidaknya	 kini	 ada	 15	 pasangan	 suami-istri	 yang	
menjadi	'pesakitan'	komisi	anti-rasuah	ini.	Masih	adakah	
politik	bersih	di	negeri	ini?

(Baca	Hal	11)
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KUOTA HAJI 2023 MASING-MASING PROVINSI DI INDONESIA
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Selasa (28/3/2023).
Kesalahan dari Kemenag 

itu lalu berimbas pada jumlah 
dana yang harus dikeluarkan 
BPKH untuk pembiayaan haji 
tahun ini. Menurut Ace, biaya 
tambahan sebesar Rp 256 
m i l i a r  y a n g  d i a j u k a n 
Kemenag bukan jumlah yang 
kecil sehingga pihaknya harus 
memastikan dulu mengapa 
k e s a l a h a n  i t u  b i s a 
t e r j a d i . " K a r e n a  i t u 
mempengaruhi komposisi 
pembiayaan ibadah haji. Kita 
tahu bahwa Rp 253 miliar itu 
kan bukan uang yang kecil, 
uang yang cukup besar gitu," 
pungkasnya.

Kekurangan	 Diserahkan	
Kemenag

Sementara, Wakil Ketua 
K o m i s i  V I I I  M a r w a n 

Dasopang menjelaskan tidak ada 
istilah DPR menyetujui atau menolak 
usulan tambahan dana haji yang 
diajukan Kemenag."Kesimpulan 
rapatnya bahwa Komisi VIII meminta 
p e m e r i n t a h  m a u p u n  B P K H 
menjelaskan keputusan panja tanggal 
15 Februari. Konsekuensi yang akan 
muncul dipertanggungjawabkan 
setelah selesai," ucap Marwan.

Menurutnya, kekurangan dana Rp 
256 miliar terserah Kemenag dengan 
BPKH untuk mengatur. Nanti, setelah 
pelaksanaan haji selesai, Kemenag 
melapor kepada Komisi VIII. "Makanya 
saya bilang, pemerintah jangan takut, 
yang benar kerjakan. Ini sedikit-
sedikit laporan ke DPR. Jadi DPR 
bukan dalam posisi setujui atau tidak 

setujui. Kita suruh mereka laksanakan 
keputusan Panja, kalau ada perubahan 
a n g k a  k a l i k a n  s a j a  n a n t i 
pengkaliannya benar tidak," tegas 
Marwan.

S e b e l u m nya , M e n te r i  A ga m a 
( M e n a g )  Ya q u t  C h o l i l  Q o u m a s 
mengatakan, salah satu ganjalan 
penerbitan Keppres adalah adanya 
salah perhitungan yang dilakukan 
Direktorat Jenderal Penyelenggaraan 
Haji dan Umroh (PHU). Kesalahan itu 
terkait penghitungan jumlah jamaah 
haji yang telah melakukan pelunasan 
Biaya Perjalanan Ibadah Haji (Bipih) 
tahun 2020 dan 2022. 

Sehingga ada angka yang kurang, 
dan ini kita tadi ajukan lagi ke Komisi 
VIII, setelah nanti disetujui, baru 
nanti Keppres itu bisa dilanjut,” kata 
Yaqut .  Adapun terdapat 91.796 
jamaah haji lunas tunda 2020 dan 
2 0 2 2 .  O l e h  k a r e n a n y a ,  Ya q u t 
mengusulkan agar para jamaah 
tersebut tak perlu lagi membayar 
jumlah selisih harga pada Bipih yang 
disahkan Februari 2023. 

 Ia mengusulkan pada DPR agar 
jumlah selisih itu dibayarkan oleh 
pemerintah melalui dana manfaat 
s e n i l a i  R p  2 0 0  m i l i a r.  “ K a m i 
mengajukan penambahan biaya dari 
n i l a i  m a n f a a t  s e b e s a r  R p 
232.914.366.344,” ujar Yaqut. 

Diketahui, Kementerian Agama 
(Kemenag) dan DPR RI sebelumnya 
telah menyetujui BPIH tahun 2023 
senilai Rp 90 juta. Dari angka tersebut, 
jamaah haji akan membayar Bipih 
senilai Rp 49,8 juta. Sedangkan 
pemerintah membayar Rp 40,2 juta 
melalui Badan Pengelola Keuangan 
Haji (BPKH).(wid,rls,ant,kum/dya)

2 3 . 5 0 3 . 3 8 8 . 6 0 0  d a n  s e l i s i h 
kekurangan biaya untuk 8.306 jamaah 
l u n a s  t u n d a  2 0 2 0  s e b e s a r  R p 
232.914.366.334.

Terpisah, Wakil Ketua Komisi VIII 
D P R ,  A c e  H a s a n  S y a d z i l y , 
menyayangkan Kementerian Agama 
y a n g  s a m p a i  s a a t  i n i  b e l u m 
mengajukan penerbitan Keppres 
Biaya Penyelenggaraan Ibadah Haji 
(BPIH) tahun 2023. 

"Pangkal persoalannya adalah 
karena pada saat pembahasan biaya 
haji kemarin, ada 9.300 sekian calon 
jamaah haji yang seharusnya terdaftar 
di tahun 2020 tapi tertulis 2022, 
sehingga menimbulkan perbedaan 
nilai manfaat yang akan dikeluarkan 
dalam pembiayaan haji ini," kata Ace 
kepada wartawan di Gedung DPR, 

JAKARTA - Anggota Komisi VIII Fraksi 
PKS Bukhori Yusuf membeberkan 
hasil Rapat Dengar Pendapat (RDP) 
tertutup dengan Ditjen PHU dan Badan 
Pengelola Keuangan Haji (BPKH), 
Selasa (28/3/2023).Rapat membahas 
usulan penambahan biaya haji Rp 256 
miliar yang diambil dari nilai manfaat 
Biaya Penyelenggaraan Ibadah Haji 
(BPIH) tahun 2023 di BPKH.

Bukhori mengatakan, Komisi VIII 
menolak usulan itu dan sepakat tetap 
berpegang pada hasil rapat terakhir 
DPR dan Kementerian Agama pada 15 
Februari lalu."Kita menganggap 
bahwa keputusan panja dan raker 
tanggal 15 [Februari] sudah cukup 
sehingga tidak perlu ada perubahan," 
kata Bukhori.

Tidak ada perubahan termasuk 
juga dalam perubahan nilai manfaat 
sebesar Rp 256.417.754.934 yang 
diajukan Kementerian Agama."[Tidak 
ada perubahan nilai manfaat] ya," 
ucapnya.

Bukhori menilai, penambahan 
dana yang diajukan Kementerian 
Agama masih berdasarkan pada 
perhitungan revisi. Padahal, belum 
ada keputusan."Karenanya Komisi 
[VIII] meminta agar putusan yang 
sudah ditetapkan, dilaksanakan 
terlebih dulu," tandas dia.

Sebelumnya, Komisi VIII (Agama) 
DPR RI menggelar rapat kerja (raker) 
dengan Kementerian Agama Republik 
Indonesia, Senin (27/3/2023). Dalam 
raker itu, Menteri Agama (Menag) RI 
Yaqut Cholil Qoumas menyampaikan 
laporan terkait perkembangan ibadah 
haji tahun 2023.

Kementerian Agama mengajukan 
tambahan anggaran untuk Biaya 
Penyelenggaraan Ibadah Haji (BPIH) 
tahun 2023 Rp 256.417.754.934 dari 
nilai manfaat untuk dua hal yang 
belum masuk anggaran sebelumnya. 
Yaitu kebutuhan dana untuk selisih 
kurs kontrak penerbangan sebesar Rp 

DPR Tolak Usul 
Tambahan Dana Haji Rp 256 Miliar

goverment
Rabu, 29 Maret 20232

Komisi	VIII	(Agama)	DPR	RI		menggelar	rapat	kerja	(raker)	dengan	Kementerian	Agama	Republik	Indonesia,	
Senin	(27/3/2023)	saat	Menag	Yaqut	meminta	tambahan	dana	sekitar	Rp	200	miliar,	yang	pada	rapat	lanjutan	

Selasa	(28/3/2023)	diputuskan	tidak	ada	penambahan	anggaran.	(dok.ist)
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Triyono Berharta Rp 51 M, Ikut untuk 
Keempat Kalinya dan Gagal Lagi 

3

JAKARTA-Komisi III DPR menggelar 
uji kepatutan dan kelayakan (fit and 
proper test) calon hakim agung dan 
hakim ad hoc Selasa (28/3/2023).  
Wakil Ketua Komisi III DPR, Adies 
Kadir, mengatakan dari 9 calon yang 
ada, pihaknya hanya meloloskan tiga 
orang saja. Ketiganya adalah Hakim 
Agung Kamar Perdata, Lucas Prakoso; 
H a k i m  A g u n g  T U N ,  L u l i k  T r i 
Cahyaningrum; dan Hakim Agung 
Kamar Agama, Imron Rosyadi.

"Iya ,  t iga  orang saja .  Sudah 
[dipilih]. Pak Lucas, kamar perdata; Bu 
Lulik, kamar TUN; Pak Imron, kamar 
agama," kata Adies saat dihubungi, 
Selasa (28/3/2023).

Calon hakim agung TUN khusus 
pajak, Triyono Martanto, yang disorot 
karena memiliki kekayaan yang 
fantastis gagal terpilih dalam fit and 
proper test kali ini. Dia sudah 4 kali 
ikut seleksi calon hakim agung tapi 
selalu gagal. Dalam sesi tanya jawab, 
anggota DPR Komisi Hukum menggali 
informasi soal harta kekayaan Triyono 
yang tengah jadi sorotan publik serta 
dugaan plagiarisme.

Triyono mulanya bercerita bahwa 
dirinya mengikuti seleksi hakim agung 
di Komisi Yudisial (KY) sebanyak 
empat kali. Saat seleksi pertama, ia 
hanya lolos sampai tahap wawancara 
dan belum diusulkan ke DPR.“Pada 
saat itu saya tidak diusulkan ke DPR 
dan itu juga tidak membuat hati saya 
kecil, tetapi menambah semangat 
saya,” kata Triyono.

Pada 2020,  Triyono kembali 
mengikuti seleksi calon hakim agung 
dan dinyatakan lolos oleh KY. Triyono 
juga diusulkan ke DPR dan mengikuti 
uji kepatutan dan kelayakan.

Namun, kata Triyono, kala itu 
anggota DPR mempermasalahkan 
adanya dugaan plagiarisme dalam 
makalahnya. Dalam sesi uji kepatutan 
hari ini,  Triyono meminta maaf 
sekaligus menjelaskan asal-muasal 
d u g a a n  p l a g i a r i s m e  i t u 
mencuat.“Pembuatan makalah itu 
memang dalam jangka waktu satu jam 
dan judulnya diberikan dalam amplop 
tertutup. Makalah diketik di komputer 
dengan keterbatasan waktu itu,” kata 
dia.Oleh sebab itu, Triyono mengaku 
khilaf karena belum mencantumkan 
catatan kaki. Ia juga meminta maaf 
atas kekhilafan tersebut.

Pada 2021,  Triyono kembali 
mengikuti seleksi calon hakim agung 
di  KY.  Ia  dinyatakan lo los  dan 
diusulkan ke DPR. Namun, DPR Komisi 
H u k u m  m e m u t u s k a n  b e l u m 
meloloskan Triyono menjadi hakim 
agung.

Triyono mengaku sempat ragu 
u n t u k  k e m b a l i  m e n g i k u t i  u j i 
kepatutan dan kelayakan yang ketiga 
k a l i n y a  d i  D P R .  N a m u n ,  d i a 
menyatakan siap dengan apapun 
keputusannya mengingat tujuannya 
d e m i  k e p e n t i n g a n  y a n g  l e b i h 
besar.“Makanya ini saya mencoba 

u n t u k  ya n g  ke e m p a t  ka l i .  D a n 
alhamdulilah saya lolos dan mengikuti 
fit and proper test ketiga kali pada saat 
ini,” kata Triyono.

Adapun ihwal harta kekayaan, 
Triyono menyebut lonjakan terbesar 
terjadi pada periode 2020-2021. Dia 
bercerita, lonjakan ini terjadi karena 
mendapatkan hibah dari sang Ibu 
sebesar Rp 10 miliar. 

Dia menyebut Ibunya, yang kala itu 
kondisi kesehatannya sudah sangat 
m e n u r u n ,  m e m b a g i k a n  h i b a h 
kepadanya beserta saudaranya. “Oleh 
karena itu pada 2020 ada lonjakan, 
sekitar Rp 10 miliar pak, dari Rp 9 
miliar ke Rp 19 miliar.”

Selanjutnya, Triyono mengatakan 
Ibunya wafat pada Desember 2020. 
Harta waris dari orang tua, kata 
T r i y o n o ,  m e n c a p a i  R p  3 0 
miliar.“Memang waktu itu saya meliat 
uang sebesar itu apakah layak saya 
masukkan (LHKPN). Tapi setelah saya 
pikir, lebih baik dimasukkan. Kalau 
enggak, malah jadi masalah,” kata dia.

Triyono menjelaskan, semua harta 
kekayaannya bisa dilacak di sistem 
perbankan. Dia menyebut hartanya itu 
diwujudkan dalam bentuk deposito, 
tabungan, SPN, dan saham.

Adapun dalam sesi uji kepatutan 
dan kelayakan, anggota DPR Komisi 
Hukum Fraksi Partai Persatuan 
Pembangunan (PPP) Arsul Sani 
meminta klarifikasi dari Triyono soal 
harta kekayaan tersebut.“Karena ini 
sudah tersebar di sosial media, kalau 
nggak salah melalui sebuah akun 
bernama akun Partai Socmed. Maka 
saya perlu untuk mengklarifikasi 
dalam ruangan ini,” kata Arsul.

Arsul menjelaskan, sedianya 
Triyono merupakan calon hakim 
agung yang ra j in  memasukkan 
L a p o r a n  H a r t a  K e k a y a a n 
Penyelenggara Negara (LHKPN). Arsul 
kemudian membacakan LHPKN 
Triyono sejak 2008.Pada 2008, LHKPN 
Triyono sebesar 1,2 miliar. Pada April 
2010 sebesar Rp 1,7 miliar, 2011 
sebesar 2,2 miliar, 2013 sebesar 2,7 
miliar, dan 2016 sebesar Rp 4,7 miliar. 
Arsul kemudian menyoroti adanya 
lonjakan harta kekayaan sejak 2017.

Pa d a  2 0 1 7 ,  L H P K N  Tr iyo n o 
sebesar Rp 8,3 miliar. Sementara itu, 
pada 2018 sebesar Rp 8,8 miliar, 2019 
sebesar Rp 9,1 miliar, 2020 sebesar Rp 
19,8 miliar, dan pada 2021 melonjak 
menjadi Rp 51,2 miliar. Arsul meminta 
Triyono menjelaskan peristiwa di 
balik lonjakan LHKPN tersebut.

Kontras	Sebut	3	Nama	Tak	Layak
Di sisi lain, Komisi untuk Orang 

Hilang dan Korban Tindak Kekerasan 
(Kontras) meminta DPR RI menolak 
tiga calon Hakim Ad Hoc Hak Asasi 
Manusia (HAM) yang diusulkan 
Komisi Yudisial. Koordinator Kontras 
Fatia Maulidiyanti  mengatakan, 
penolakan itu diperlukan karena 

dinilai tidak ada calon yang memenuhi 
syarat. "Kontras mendesak agar 
Komisi III DPR RI untuk menolak 
ketiga Calon Hakim Ad Hoc HAM 
2022/2023," ujar Fatia dalam ke-
terangan tertulis, Selasa (28/3/2023). 
Mereka adalah  M. Fatan Riyadhi, 
Heppy Wajongkere dan Harnoto. 

Ada beberapa alasan calon Hakim 
Ad Hoc HAM dinilai tak memenuhi 
syarat. Pertama, Kontras menilai para 
calon masih tidak bisa menjelaskan 
perbedaan antara pelanggaran HAM 
dan pelanggaran HAM berat. Fatia 
menilai para calon hakim berfokus 
pada bentuk tindakan, bukan pada 
unsur sistematis atau meluas dalam 
pelanggaran HAM berat. 

" K e t i k a  d i b e n t u r k a n  p a d a 
p e m b a h a s a n  p e n y e l e s a i a n 
pelanggaran HAM berat secara non-
yudisial, salah satu calon bahkan 
masih menganggap bahwa langkah 
tersebut lebih efektif, sementara ia 
sedang mengajukan dir i  untuk 
menjadi aktor dalam penyelesaian 
secara yudisial" ujar Fatia. 

Alasan kedua, segi administratif 
dua dari tiga calon memiliki potensi 

konf l ik  kepent inga n ya ng  b isa 
mempengaruhi kinerja dan hasil 
pengadilan. Misalnya, calon Harnoto 
yang merupakan anggota aktif Polri 
dan berdinas di Tenaga Pendidik 
Madya pada sekolah polisi Polda Jawa 
Timur. Menurut Fatia, Kepolisian 
merupakan salah satu pihak yang 
b a nya k  diseb ut  ter l ib a t  da la m 
terjadinya tragedi Paniai 2014 yang 
m e r u p a k a n  s a l a h  s a t u  k a s u s 
pelanggaran HAM berat. 

"Dugaan keterlibatan sejumlah 
anggota Korps Bhayangkara dalam 
perkara yang menewaskan sedikitnya 
empat orang ini terdapat mulai dari 
awal kejadian hingga penghalangan 
keadilan (obstruction of justice)," 
imbuh Fatia. 

B e g i t u  j u g a  d e n g a n  H a p p y 
Wajongkere yang menggunakan surat 
r e k o m e n d a s i  K e p a l a  B i d a n g 
Hubungan Antar Lembaga Pusat 
Penerangan Hukum Jaksa Agung Muda 
Intelijen Kejaksaan Agung untuk 
proses seleksi. Fatia menilai, Kejagung 
merupakan salah satu pihak yang 
menjadi penyidik dan penuntut dalam 
pengadilan HAM.(wid,rls,ist/dya)

Uji Kelayakan Calon Hakim Agung

Tanggal	Penyampaian-tahun	:	18/02/2022	(Periode	2021)

KEKAYAAN TRIYONO MARTANTO

Total	harta	kekayaan	senilai	

RP 51.202.526.173
Tanah	dan	bangunan	

RP4.838.909.000

Harta	bergerak	lainnya

RP 506.872.303RP

Tanah seluas 469 m2 di Kab/kota Karawang, Hasil 
Sendiri RP	376.138.000

Tanah dan bangunan  seluas 200 m2/170 m2 di 
Kab/Kota Jakarta Selatan, Hasil Sendiri 
RP	3.895.250.000

Tanah dan bangunan  seluas 143 m2/56 m2 di 
Kab/Kota Tanggerang Selatan, Hasil Sendiri 
RP	567.521.000

Alat	Transportasi	&	Mesin

RP 668.000.000
Mobil Toyota Navi Minibus tahun 2013,
hasil sendiri RP 160.000.000

Mobil BNW Sedan tahun 2004, hibah 
dengan akta RP	120.000.000 

Mobil Toyota Jeep tahun 2017, 
hasil sendiri 
RP	388.000.000 

Surat	Berharga

RP 13.193.220.232
Kas	&	Setara	kas

RP RP 31.995.524.638

Harta	Lainnya

RP ----
Hutang

RP ----
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Polemik Timnas Israel Piala Dunia U-20
Jokowi: Jangan Campur Olahraga dan Politik

JAKARTA- Presiden Joko Widodo atau 
Jokowi akhirnya bicara langsung soal 
polemik terkait rencana kehadiran 
Timnas Israel di Indonesia untuk Piala 
D u n i a  U - 2 0 .  J o ko w i  m e n j a m i n 
keikutsertaan Israel  t idak  ada 
kaitannya dengan konsistensi posisi 
politik luar negeri Indonesia terhadap 
P a l e s t i n a ,  y a n g  a k a n  s e l a l u 
mendukung secara kokoh dan kuat.

Sementara dalam urusan Piala 
Dunia U-20 ini, Jokowi menyebut 
dirinya sependapat dengan Duta Besar 
Palestina untuk Indonesia Zuhair Al-
Shun bahwa FIFA memiliki aturan 
yang harus ditaati anggotanya. Jokowi 
dan Zuhair bertemu di Istana Negara, 
Jakarta, Jumat (24/3/2023).

"Jadi jangan mencampuradukkan 
urusan olahraga dan urusan politik," 
kata Jokowi dalam keterangan pers, 
Selasa (28/3/2023).

Sebelumnya, FIFA membatalkan 
drawing Piala Dunia U-20 di Bali 
setelah maraknya penolakan atas 
k e d a t a n g a n  T i m n a s  I s r a e l  k e 
Indonesia. Salah satunya Gubernur 

Bali I Wayan Koster yang menolak 
Timnas Israel bertanding di Bali.

Jokowi kemudian menegaskan 
prinsip negara Indonesia yang selalu 
k o n s i s t e n  d a n  t e g u h  d a l a m 
memperjuangkan serta mendukung 
kemerdekaan bangsa Palestina. Tapi di 
saat yang bersamaan, Indonesia juga 
mendukung penyelesaian two states 
solutions. "Negara Israel dan negara 
Palestina merdeka," kata Jokowi.

Menurut Jokowi, hal ini sesuai 
dengan amanat konstitusi  yang 
menolak penjajahan dalam bentuk 
apapun. Sikap ini, kata dia, akan selalu 
disampaikan Indonesia dalam forum-
forum bilateral forum multilateral 
maupun forum internasional lainnya. 

Sementara itu, Indonesia menjadi 
tuan rumah penyelenggaraan Piala 
Dunia U-20 melalui proses bidding dan 
seleksi yang panjang. Sampai akhirnya 
ada tiga kandidat negara yaitu Brazil, 
Indonesia, dan Peru. 

Saat itu, kata Jokowi, semua pihak 
berjuang bekerja keras bersama-sama 
agar Indonesia bisa menjadi tuan 

rumah Piala Dunia U-20.  Akhir 
Oktober 2019, Indonesia secara resmi 
ditunjuk menjadi tuan rumah Piala 
Dunia U-20 oleh FIFA. "Ini merupakan 
kehormatan bagi bangsa Indonesia 
karena kita mendapat kepercayaan 
menyelenggarakan Piala Dunia U-20, 
ajang olahraga yang paling banyak 
penggemarnya di seluruh dunia.

Saat ditunjuk menjadi tuan rumah, 
Indonesia belum mengetahui siapa 
yang akan menjadi tim peserta karena 
masih dalam proses prakualifikasi. 
Kepastian Timnas Israel lolos seleksi 
pum baru diketahui pada Juli 2022. 

Penolakan pun muncul di dalam 
negeri dan Jokowi menyebut FIFA 
telah mengetahui hal tersebut. Oleh 
s e b a b  i t u ,  J o k o w i  m e n y e b u t 
pemerintah dan PSSI masih terus 
berusaha agar ada solusi terbaik. 
"Untuk itu saya telah mengutus Ketua 
Umum PSSI bapak Erick Thohir untuk 
bertemu dengan tim FIFA untuk 
mencari penyelesaian yang terbaik, 
mencari solusi yang terbaik," kata 
Jokowi.

Erick	Thohir	Lobi	FIFA
Di sisi lain, Presiden Jokowi 

mengutus Ketum PSSI Erick Thohir 
untuk mencari solusi terbaik untuk 
ajang Piala Dunia U-20. Erick Thohir 
akan bertemu langsung dengan FIFA. 
Nasib Indonesia sebagai tuan rumah 
Piala Dunia U-20 di ujung tanduk. 
Sudah sejak tahun 2019 lakukan 
persiapan, kini bisa buyar.Itu karena 
ada gelombang unjuk rasa penolakan 
kedatangan Timnas Israel U-20 
sebagai salah satu negara peserta. 
Alhasil, FIFA pun mempertanyakan 
komitmen Indonesia.

Teranyar, kabarnya Erick Thohir 
selaku Ketum PSSI akan terbang ke 
markas FIFA di Swiss untuk melobi 
langsung. Mungkin saja, ada beberapa 
opsi atau alternatif yang disiapkan. 
Pernyataan Presiden Jokowi malam ini 
sekaligus mengonfirmasi kabar 

tersebut.
Dalam Pernyataan Presiden Joko 

Widodo Terkait Piala Dunia U-20, 
Istana Merdeka, Jokowi mengaku 
m e n g u t u s  E r i c k  T h o h i r  u n t u k 
menemui FIFA demi mencari solusi 
yang terbaik."PSSI  masih terus 
berusaha mencari solusi terbaik. Saya 
telah mengutus Ketum PSSI Erick 
Thohir untuk bertemu dengan tim 
FIFA untuk cari penyelesaian yang 
terbaik," tegasnya.

Terpisah,  Direktur Eksekutif 
Center of Reform on Economics (Core) 
I n d o n e s i a  M o h a m m a d  F a i s a l 
mengatakan, Piala Dunia U-20 dapat 
memberikan efek berganda bagi 
perekonomian Indonesia.  Faisal 
menyebut ajang ini tak hanya dihadiri 
para pemain dan official, melainkan 
juga suporter sepakbola dari berbagai 
belahan dunia.

"Dari sudut pandang ekonomi, 
kalau seandainya batal, tentu saja 
kehilangan atau kerugiannya cukup 
besar karena kita tahu efek berganda, 
apalagi ini skala dunia," ujar Faisal.

Faisal mengatakan, ajang Piala 
Dunia U-20 akan menggerakkan 
berbagai sektor usaha, mulai dari yang 
besar hingga kecil. Faisal menyebut, 
s e j u m l a h  s e k t o r  y a n g  a k a n 
mendapatkan dampak positif seperti 
hotel, restoran, transportasi, hingga 
UMKM.

Faisal mengatakan Piala Dunia U-
20 juga akan memberikan keuntungan 
melalui penerimaan negara, baik 
untuk pemerintah pusat maupun 
daerah. Faisal mengambil contoh 
K o r e a  S e l a t a n  y a n g  m e r a u p 
keuntungan hingga Rp 60 triliun saat 
menjadi tuan rumah Piala Dunia. 
Begitu pula dengan Brasil saat menjadi 
tuan rumah Piala Dunia pada 2014 
berhasil meraup Rp 180 triliun.

"Artinya begitu besar dampaknya 
sehingga potensi kerugian cukup 
b e s a r  s e a n d a i nya  b a t a l ,"  k a t a 
Faisal.(wid,rls,kum,tmp/dya)

Presiden	RI	Joko	Widodo	menyampaikan	pernyataan	terkait	kepesertaan	Israel	dalam	Piala	Dunia	U-20	
di	Istana	Merdeka,	Jakarta,	Selasa	(28/3/2023)	malam.	(antara)

Stadion Utama Gelora Bung Karno, 
Senayan, Jakarta. Stadion yang 
memiliki kapasitas 77 ribu penonton 
ini nantinya juga akan menjadi venue 
untuk upacara pembukaan Piala 
Dunia U-20 2023.

1. STADION UTAMA GELORA 
BUNG KARNO (JAKARTA)

Stadion Gelora Bung Tomo 
merupakan stadion yang terletak di 
Surabaya, Jawa Timur. Stadion ini 
memiliki kapasitas 45 ribu penonton.

2. STADION GELORA 
BUNG TOMO (SURABAYA

Stadion Si Jalak Harupat terletak di 
Soreang, Kabupaten Bandung, Jawa 
Barat. Stadion ini memiliki daya 
tampung sebanyak 30 ribu penonton.

3. STADION SI JALAK 
HARUPAT (BANDUNG)

Stadion Manahan terletak di Solo, 
Jawa Tengah. Stadion ini memiliki 
kapasitas 20 ribu penonton. 

4. STADION 
MANAHAN (SOLO)

Stadion Kapten I Wayan Dipta 
terletak di Gianyar, Bali. Stadion ini 
berkapasitas 18 ribu penonton.

5. STADION KAPTEN 
I WAYAN DIPTA (BALI)

Stadion Gelora Sriwijaya Jakabaring 
terletak di Jakabaring, Palembang, 
Sumatra Selatan.Stadion ini 
berkapasitas 23 ribu penonton.

6. STADION GELORA SRIWIJAYA 
JAKABARING (PALEMBANG)

6 STADION CALON VENUE PIALA DUNIA U-20 2023:
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BLITAR  - Pemkab Blitar melalui Dinas 
Perindustrian dan Perdagangan 
(Disperindag) menggelar Bazar 
R a m a d a n  2 0 2 3  s e b a g a i  u p aya 
membangkitkan IKM/UMKM lokal. 
Ditargetkan transaksi bisa tembus Rp 
1 miliar.

Hal ini disampaikan Wakil Bupati 
(Wabup) Blitar, Rahmat Santoso 
menanggapi Bazar Ramadan yang 
digelar 22 hari sejak 27 Maret - 17 
April 2023 di RTH Kanigoro. "Bazar 
Ramadan ini momentum bangkitnya 
IKM/UMKM di Kabupaten Blitar, 
sekaligus untuk menggenjot serta 
memperkenalkan produk berkualitas 
di Kabupaten Blitar," tutur Wabup 
Rahmat yang juga membuka bazar ini, 
Senin(27/3/2023) siang.

Lebih lanjut orang nomor dua di 
Kabupaten Blitar ini menjelaskan 
produk unggulan dan berkualitas 
IKM/UMKM ini, tidak hanya saat Bazar 
Ramadan saja di promosikan tapi juga 
ditempat - tempat wisata yang ada di 
K a b u p a t e n  B l i t a r  a g a r  t e r u s 
berkembang.

" O l e h  k a r e n a  i t u  s aya  j u g a 
mengajak seluruh ASN di jajaran 
Pemkab Blitar dan masyarakat untuk 
belanja di Bazar Ramadan ini, dalam 
rangka mendukung gerakan cinta 
produk dalam negeri. Agar perputaran 
ekonomi terus berjalan, membantu 
para pelaku IKM/UMKM bangkit dan 
mampu bersaing di pasar nasional," 
jelas pria yang juga Ketua Umum DPP 
Ikatan Penasihat Hukum Indonesia 
(IPHI) ini.

Tampak hadir dalam pembukaan 

Bazar Ramadan 2023 dengan tema 
"Satu Langkah Kecil Berbagi Berkah 
D u ku n g  I K M / U M K M  L o ka l "  i n i 
perwakilan Forkopimda Blitar, Kepala 
OPD, Dekranasda dan pelaku IKM dan 
UMKM Lokal di Kabupaten Blitar.

Usai melakukan pengguntingan 
pita sebagai tanda dibukanya Bazar 
Ramadan 2023,  Wabup Rahmat 
berkesempatan keliling stan melihat 
l a n g s u n g  p r o d u k  u n g g u l a n 
IKM/UMKM dari 22 kecamatan di 
K a b u p a t e n  B l i t a r.  Pa d a  B a z a r 
R a m a d a n  i n i  m e n j u a l  a n e k a 
kebutuhan mulai sembako, pakaian, 
kerajinan hingga dan jajanan khas 
Blitar untuk menghadapi lebaran. 

Wabup Rahmat juga mengingatkan 
p a ra  p e l a k u  I K M / U M K M ,  a g a r 
memperhatikan kemasan, kualitas 
dan perijinan. "Bagi yang belum 
m e m p u n y a i  i z i n  a g a r  s e g e r a 
mengurus, agar produknya bisa 
memenuhi standar kualitas dan bisa 
bersaing di pasaran," tandasnya.

Sementara itu Kepala Disperindag 
Kabupaten Blitar, Eka Purwanta 
m e n y a m p a i k a n  b a h w a  B a z a r 
Ramadan 2023 ini, digelar mulai 27 
Maret - 17 April 2023 dari jam 12.00 
WIB - 17.00 WIB di RTH Kanigoro 
t i m u r  K a n t o r  B u p a t i  B l i t a r. 
"Pesertanya IKM/UMKM dari 22 
kecamatan se Kabupaten Blitar, yang 
menjual berbagai produk unggulan 
termasuk dari Program One Village 
One Product (OVOP)," kata Eka.

Dalam Bazar Ramadan 2023 ini 
juga disediakan pelayanan adminduk 
dari Dispendukcapil, serta layanan 

p e r i j i n a n  d a r i 
D P M P T S P  d a n 
layanan uji tera dari 
Disperindag.

E k a 
m e n g u n g k a p k a n 
pada Bazar Ramadan 
2 0 2 3  i n i  s e n g a j a 
d i g e l a r  d i  R T H 
Kanigoro, berbeda 
dengan tahun lalu 
yang dilaksanakan di 
depan Kantor Bupati 
B l i t a r  K a n i g o r o . 
Dengan harapan bisa 
m e n d a t a n g k a n 
pembeli lebih banyak 
d a n  l e b i h  l u a s . 
"Karena tidak hanya 
ASN jajaran Pemkab 
B l i t a r  s a j a  y a n g 
d i i m b a u  u n t u k 
belanja kebutuhan 
Lebaran, tapi juga 
masyarakat umum 
termasuk pendatang 
dari luar daerah yang 
d a t a n g  k e  R T H 
Kanigoro," ungkapnya.

Dengan semakin luasnya pembeli 
yang datang,  Eka berharap ada 
peningkatan jumlah transaksi pada 
Bazar Ramadan 2023 ini. Jika pada 
2022 lalu transaksi per kecamatan 
mencapai sekitar Rp 26 juta dan total 
transaksi keseluruhan mencapai 
sekitar Rp 900 juta. "Pada tahun 2023 
ini, kami berharap minimal sama 
(dengan tahun 2022) bahkan kalau 
bisa meningkat tembus Rp 1 miliar," 

bebernya.
Terakhir  Eka menambahkan 

dengan adanya Bazar Ramadan ini, 
dapat menstabilkan harga dan stok 
k e b u t u h a n  p o k o k .  " K a r e n a 
tersedianya kebutuhan menjelang 
Lebaran, sekaligus saya mengucapkan 
terima kasih kepada semua pihak 
t e r u t a m a  c a m a t  y a n g  t e l a h 
mengkoordinir pelaku IKM/UMKM di 
w i l a y a h n y a ,"  i m b u h n y a . ( a r i e f 
sukaputra*/dya)

Gelar Bazar Ramadan 2023, Wabup Blitar : Bangkitkan 
IKM/UMKM Lokal dengan Target Transaksi Rp 1 Miliar

Wabup	Blitar,	Rahmat	Santoso	membuka	Bazar	Ramadan	2023	di	RTH	Kanigoro	(atas)	
dan	Wabup	Rahmat	berkeliling	stan	melihat	produk	unggulan	IKM/UMKM	(bawah)

JAKARTA - Pejabat Humas Pengadilan 
Negeri Jakarta Selatan (PN Jaksel) 
Djuyamto mengatakan diversi perkara 
remaja perempuan berinisial AG (15) 
y a n g  d i d u g a  t e r l i b a t  d a l a m 
penganiayaan terhadap Cristalino 
David Ozora digelar secara tertutup 
pada Rabu (29/3/2023).Ketua PN 
Jakarta Selatan Saut Maruli Tua 
Pasaribu batal menjadi hakim tunggal 
dalam perkara itu, digantikan Sri 
Wahyuni Batubara.

"Kalau diversi (besok) tetap 
tertutup," kata Djuyamto di PN Jakarta 
Selatan, Selasa (28/3/2023).

Djuyamto menuturkan hanya 
p i h a k- p i h a k  t e r k a i t  ya n g  b i s a 
mengikuti  proses diversi  Anak 
AG.Pihak tersebut meliputi keluarga 
atau kuasa hukum korban, anak atau 
terdakwa, keluarga terdakwa, Balai 
Permasyarakatan (Bapas), tokoh 
masyarakat, dan jaksa penuntut 
umum."Hanya diikuti oleh pihak-pihak 
yang diundang dalam proses diversi," 
ujarnya.

Djuyamto menerangkan diversi 
terhadap anak AG itu rencananya akan 
digelar pada pukul 10.00 WIB.Ia 
mengatakan berdasarkan Undang-
undang Nomor 11 tahun 2012 tentang 

Sistem Peradilan Pidana Anak (SPPA) 
d i v e r s i  d i l a k u k a n  d i  r u a n g a n 
mediasi."Kalau diversi itu di ruang 
mediasi. Nanti tergantung hakim yang 
bersangkutan kalau di ketentuan 
undang-undang itu kan disebutkan di 
ruang mediasi," tuturnya.

Djuyamto menjelaskan apabila 
dalam proses diversi itu keluarga 
korban menutup untuk menyelesai-
kan perkara secara damai, maka 
proses itu dinyatakan gagal. Kemudian 
perkara tersebut akan diselesaikan 
dalam persidangan."Kalau keluarga 
korban sudah close untuk menyelesai-
kan secara damai ya sudah tidak ada 
diversi. Tahapan diversi sudah dike-
sampingkan. Baru akhirnya nanti akan 
menetapkan hari sidang," jelasnya.

D j u y a m t o  s e b e l u m n y a 
mengatakan hakim tunggal telah 
menetapkan tahapan diversi sesuai 
ketentuan Pasal 52 Undang-undang 
Nomor 11 tahun 2012 tentang 
S P P A . D a l a m  S P P A ,  p r o s e s 
penyelesaian perkara anak dapat 
dilakukan di luar mekanisme pidana 
atau biasa disebut sebagai Diversi.

Menurut UU SPPA, Diversi adalah 
pengalihan penyelesaian perkara 
pidana anak dari proses peradilan 

pidana ke proses di luar peradilan 
pidana."Yaitu dengan menjadwalkan 
tanggal 29 Maret 2023 sebagai tahap 
musyawarah diversi yang pertama," 
ucapnya.

Te r k a i t  p e r u b a h a n  h a k i m , 
Djuyamto mengatakan Sri Wahyuni 
menggantikan Ketua PN Jakarta 
Selatan Saut Maruli Tua Pasaribu yang 
sebelumnya ditunjuk sebagai hakim 
tunggal dalam perkara diversi AG 
i t u . A d a p u n  ke t e t a p a n  t e n t a n g 
penggantian hakim yang menangani 
perkara tersebut dikeluarkan Saut 
Maruli pada 27 Maret 2023."Yang 
semula adalah Saut Maruli  Tua 
Pasaribu diganti hakim Sri Wahyuni 
Batubara," katanya.

Djuyamto mengatakan ketika 
berkas perkara AG dilimpahkan 
Kejaksaan Negeri Jakarta Selatan ke 
PN Jakarta Selatan pada Jumat, 24 
Maret 2023, banyak hakim PN Jakarta 
Selatan yang tengah mengambil 
cuti.Saat itu, satu-satunya hakim yang 
bersertifikat anak adalah Saut Maruli 
yang juga Ketua PN Jakarta Selatan. 
Oleh sebab itu, Saut menunjuk dirinya 
sendiri sebagai hakim tunggal yang 
menangani perkara AG.

"Untuk menyidangkan perkara ini 

k a n  h a r u s  h a k i m  y a n g  s u d a h 
bersertifikat anak. Saat itu yang masuk 
itu tidak ada yang bersertifikat anak 
kecuali Pak Ketua. Nah untuk semen-
tara beliau tunjuk sendiri," ujarnya.

Djuyamto menuturkan alasan 
penggantian hakim perkara AG adalah 
kesibukan agenda kerja Saut sebagai 
pimpinan pengadilan."Dia sebagai 
ketua pengadilan dengan agenda 
kegiatan yang banyak sekali sebagai 
pimpinan sehingga diganti Bu Sri," 
tuturnya.

AG telah resmi ditahan di Lembaga 
Penyelenggara Kesejahteraan Sosial 
(LPKS) sejak Rabu (8/3). Dia berstatus 
pelaku atau anak yang berkonflik 
dengan hukum.Dalam kasus ini, AG 
dikenakan Pasal 76c Jo Pasal 80 UU 
PPA dan atau Pasal 355 ayat (1) Jo 
Pasal 56 KUHP subsidair Pasal 354 
ayat (1) Jo 56 KUHP subsider 353 ayat 
(2) Jo Pasal 56 KUHP.

Selain AG, pihak kepolisian juga 
menetapkan Mario Dandy Satriyo (20) 
d a n  S h a n e  L u ka s  ( 1 9 )  s e b a ga i 
tersangka dalam perkara dugaan 
p e n ga n i aya a n  te rh a d a p  D av i d . 
Keduanya telah ditahan di sel yang 
berbeda di Rutan Polda Metro Jaya. 
(wid,rls,ant,kum/dya)

Menanti Hasil Diversi Anak AG di PN Jaksel yang Digelar Tertutup 
Kasus Penganiayaan David Ozora 
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Menang di Osaka
Foto-foto : Instagram @ginasnoer



impression
Rabu, 29 Maret 2023 7

SUTRADARA	 Gina S Noer baru saja 
mendapat kabar baik di bulan Maret 
ini. Filmnya, Like & Share (2022), 
mendapat penghargaan tertinggi 
Grand Prix (Best Picture Award) dalam 
ajang Osaka Asian Film Festival (OAFF) 
2023 pada 20 Maret 2023.

Like & Share merupakan satu-
satunya film Indonesia dalam ajang 
tersebut. Film ini melawan 14 film dari 
negara lainnya, seperti Taiwan, Jepang, 
Hong Kong, India, dan Thailand. Like & 
Share tayang di Osaka, Jepang, pada 
tanggal 14 dan 18 Maret lalu.

”Saya berterima kasih atas 
apresiasi dewan juri dan penonton 
untuk Like & Share di Osaka Asian Film 
Festival 2023. Film ini memilih 
bercerita tentang bagaimana kita 
menghadapi trauma dan kekerasan 
seksual yang sering kali tidak mudah 
dihadapi,” ujar Gina mengutip Kompas, 
Minggu (26/3/2023).

Like & Share mengisahkan 
kehidupan karakter Lisa dan Sarah, 
dua remaja perempuan.

Mereka menghadapi dinamika 
saat menjalani masa eksplorasi 
seksualitas dan mengalami kekerasan 
seksual. Aurora Ribero dan Arawinda 
Kirana berperan sebagai dua tokoh 
utama.

Sebagai sutradara dan penulis, 
salah satu poin yang ingin Gina bahas 
di film adalah bagaimana posisi 
perempuan yang masih diperlakukan 
tidak adil kian tersudut di era digital 
sebab informasi korban bisa tersebar 
secara instan.

” S a y a  b e r h a r a p ,  d e n g a n  
kemenangan ini, pesannya bisa 
semakin sampai ke orang-orang yang 
tepat,” ujar Gina.

Ginantri S. Noer atau yang biasa 
dikenal sebagai Gina S. Noer adalah 
seorang penulis skenario yang kini 
mulai merambah dunia sutradara.

Kendati demikian, kualitas sebuah 
karya tidak bisa bohong. Like & Share 
mendapat review positif dari berbagai 
media ulasan film; salah satunya 
KINCIR.

Retna Ginatri S Noer biasa disapa 
Ginatri S. Noer atau Gina S Noer. Ia 
m e r u p a k a n  w a n i t a  k e l a h i r a n  
Balikpapan, 24 Agustus 1985.

Karier sebagai penulis skenario 
diawali setelah memenangkan Close 
Up Movie Competition pada tahun 
2004 melalui film pendek Ladies 
Room.  (Berbagai Sumber)

Gina S Noer mendapat penghargaan Grand Prix di ajang

Osaka Asian Film Festival



Kalau kepepet, sudah mau 

sebentar lagi imsak, 

biasanya, sih, kalau makan 

utuh takutnya buru-buru 

nanti perutnya malah sakit. 

Coba cari makanan-

makanan yang paling 

mudah untuk dikonsumsi 

misalnya bisa sari buah,"

“

FITRI HUDAYANI
AHLI GIZI
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S a h u r  s e b a i k nya  d i l a k u k a n  
mendekati imsak supaya jarak dengan 
berbuka tidak lebih dari 13-14 jam. Bila 
Anda sahur sekitar pukul 03.00-04.00 
maka Anda berpuasa sekitar 13-14 jam 
hingga waktu berbuka puasa pukul 
18.00.

Dia menjelaskan, bagi orang dengan 
masalah gula darah, waktu berpuasa 
yang lebih panjang bisa menyebabkan 
gula darah menjadi drop. Tetapi ini 
mungkin tak dialami mereka tanpa 
m a s a l a h  g u l a  d a r a h ,  k e n d a t i  
rekomendasi berpuasa (di Indonesia) 
tak lebih dari 13-14 jam dan berarti 
sahur menjelang waktu imsak.

Di sisi lain, sahur dini misalnya 
pukul 24.00 demi menghindari bangun 
sahur pukul 03.00 bisa mengganggu 
jam biologis tubuh. Pada saat tubuh 
termasuk saluran cerna seharusnya 
beristirahat namun justru dipaksa 
bekerja (Ant)

jumlah banyak.
“Kalau balas dendam makanan, ya, 

takutnya bukan hanya kita tidak bisa 
mengontrol berapa banyak jumlah 
makanan yang kita konsumsi tetapi 
juga cara kita makan, misalnya kita 
mengunyah menjadi tidak sempurna, 
jumlahnya berlebihan," kata Fitri.

Jumlah makanan yang tidak 
terkontrol dan cara makan yang tidak 
benar bisa membawa dampak negatif 
terhadap saluran pencernaan.  
Masalah yang bisa timbul, Fitri 
mencontohkan,  asam lambung 
menjadi naik hingga perut keram.

"Kalau itu terjadi nanti malah 
menjadi masalah kesehatan lain 
sehingga kita tidak bisa menjalankan 
ibadah puasa yang sempurna di hari 
esoknya," dia mengingatkan.

Sahur	lebih	dini
Dokter Spesialis Gizi Klinik dari 

U n i v e r s i t a s  
I n d o n e s i a  d r.  
D i a n a  Fe l i c i a  
Suganda, M.Kes, 
S p . G K  t a k  
m e n y a r a n k a n  
A n d a  m a k a n  
sahur lebih dini 
atau beberapa 
jam menjelang 
w a k t u  s a h u r  
s e h a r u s n y a ,  
s e m i s a l  j a m  
24.00.

"Sahur kalau 
l e b i h  c e p a t  
artinya waktu 
kita kosong alias 
berpuasa lebih 
p a n j a n g , "  
ujarnya.

AHLI gizi Fitri Hudayani, SST., S.Gz, 
MKM, RD menganjurkan untuk 
m e n g o n s u m s i  m a k a n a n  a t a u  
minuman yang memiliki kepadatan 
energi yang cukup serta mudah untuk 
dicerna oleh tubuh apabila telat 
bangun tidur untuk makan sahur dan 
sudah mendekati waktu imsak.

"Kalau kepepet ,  sudah mau 
sebentar lagi imsak, biasanya, sih, 
kalau makan utuh takutnya buru-buru 
nanti perutnya malah sakit. Coba cari 
makanan-makanan yang paling 
mudah untuk dikonsumsi misalnya 
bisa sari buah," kata Fitri mengutip 
Antara.

Selain sari buah, Fitri juga 
menyebutkan contoh lain yang bisa 
dikonsumsi saat mendekati waktu 
imsak seperti sari kacang hijau, susu, 
atau makanan cair lainnya. Makanan 
atau minuman jenis ini bisa dijadikan 
simpanan atau persediaan untuk 
dikonsumsi dalam keadaan mendesak 
seperti terlambat bangun tidur untuk 
sahur.

"Tetapi tentunya dengan jumlah 
yang cukup. Jangan terlalu kurang 
nanti tenaganya kurang," ujar Fitri.

Meski terdapat solusi alternatif 
untuk menyiasati kondisi mendesak, 
Fitri mengingatkan bahwa yang paling 
penting yaitu harus mengatur pola 
tidur sehingga jangan sampai terlalu 
sering untuk melewatkan waktu sahur.

Jika telat sahur dan hanya 
mengonsumsi makanan dalam jumlah 
sedikit, Fitri juga mengingatkan 
sebaiknya untuk menyesuaikan jenis 
a k t i v i t a s  y a n g  t i d a k  b a n y a k  
mengeluarkan energi.

Dengan begitu, diharapkan tidak 
"balas dendam" saat berbuka puasa 
dengan mengonsumsi makanan dalam 

JIKA TELAT SAHUR, KONSUMSI MAKANAN 
PADAT ENERGI YANG MUDAH DICERNA
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LEVI Strauss & Co baru-baru ini 
mengumumkan kemitraan dengan 
Lalaland.ai, sebuah studio mode 
digital yang menghasilkan model 
buatan menggunakan kecerdasan 
artifisial (AI) yang dapat disesuaikan.

Akhir tahun ini, mereka berencana 
menguj i  teknologi  ini  dengan 
menggunakan model AI  untuk 
melengkapi model manusia dan 
m e n i n g k a t k a n  j u m l a h  s e r t a  
k e r a g a m a n  m o d e l  s e c a r a  
berkelanjutan pada produk mereka.

L a l a l a n d . a i  d i d i r i k a n  d i  
Amsterdam pada tahun 2019 dan 
menggunakan kecerdasan buatan 
yang canggih untuk memungkinkan 
merek fesyen dan pengecer membuat 
model hiper-realistis dari setiap tipe 
tubuh, usia, ukuran, dan warna kulit.

Dengan model ini, perusahaan 
bertujuan untuk  menciptakan 
pengalaman berbelanja yang lebih 
inklusif, pribadi, dan berkelanjutan 
untuk merek, pengecer, dan pelanggan 
fesyen.

"Meskipun AI kemungkinan besar 
tidak akan pernah sepenuhnya 
menggantikan model manusia bagi 
kami, kami sangat antusias dengan 
kemampuan potensial yang dapat 
kami berikan untuk pengalaman 
konsumen," kata Kepala strategi 
teknologi digital dan emerging global 
di Levi Strauss & Co. Dr. Amy Gershkoff 
Bolles dikutip dari laman resmi Levi 
Strauss & Co.

"Kami melihat mode dan teknologi 
sebagai seni dan sains, dan kami 
senang dapat bermitra dengan 
Lalaland.ai, perusahaan dengan 
teknologi berkualitas tinggi yang 
dapat membantu kami melanjutkan 
perjalanan kami untuk lingkungan 
yang lebih beragam dan inklusif untuk 
pengalaman pelanggan," sambung dia.

S a a t  i n i ,  ke t i ka  p e l a n g ga n  
berbelanja di situs web Levi.com atau 
di aplikasi mereka, biasanya hanya ada 
satu model untuk setiap produk.

Levi Strauss & Co. menyadari 

membuat cara mengubah data 
menjadi  informasi  yang dapat 
ditindaklanjuti. Proses ini bisa disebut 
dengan algoritme. Sistem juga akan 
belajar dari data membuat prediksi 
atau keputusan.

Natural	Language	Processing	(NLP)
Aspek pemrograman AI ini  

berfokus pada pemilihan algoritme 
yang tepat untuk mencapai hasil yang 
diinginkan. Sistem akan mempelajari 
bagaimana komputer dan manusia 
dapat berinteraksi menggunakan 
bahasa manusia.

Computer	Vision	
Dalam aspek kecerdasan buatan 

satu ini sistem komputer akan 
mencoba mempelajari dan memahami 
informasi visual yang dilakukan 
manusia. Contoh saja memproses 
pengenalan wajah, pola, hingga 
deteksi objek. (Berbagai Sumber)

bahwa pelanggan ingin berbelanja 
dengan model yang terlihat seperti 
mereka, dan perusahaan percaya 
m o d e l  ya n g  d i g u n a k a n  h a r u s  
mencerminkan konsumen mereka.

Oleh karena itu, Levi Strauss & Co 
terus mendiversifikasi model manusia 
mereka dalam hal ukuran, tipe tubuh, 
usia, dan warna kulit.

Teknologi AI tersebut dinilai dapat 
membantu perusahaan dengan 
melengkapi model dan membuka 
masa depan di mana mereka dapat 
memungkinkan pelanggan untuk 
melihat produk pada lebih banyak 
model yang mirip dengan mereka, 
menciptakan pengalaman berbelanja 
yang lebih pribadi dan inklusif.

Kecerdasan buatan atau bisa 
disebut dengan Artificial Intelligence 
(AI) menjadi perbincangan yang tak 
ada habisnya. Perkembangan tekno-
logi satu ini terus memberikan inovasi 
baru dalam kehidupan sehari-hari.

B a h k a n  d i p r e d i k s i  s i s t e m  
kecerdasan buatan ini akan menjadi 
salah satu pengganti sebagian alat 
yang lebih efisien, praktis, dan mudah.

Contoh saja salah satu topik yang 
sedang ramai diperbincangkan yaitu 
ChatGPT.

Tools chatbot berbasis kecerdasan 
buatan (AI) dari OpenAI tersebut 
dapat menjawab beragam pertanyaan 
dengan luwes dan mampu memahami 
konteks pertanyaan pengguna.

ChatGPT menjadi salah satu 
rekayasa kecerdasan buatan yang 
menjadi inovasi terbaru saat ini. 
Lantas apa sebenarnya teknologi 
kecerdasan buatan/Artificial 
Intelligence?

Dilansir dari Tech Target, 
kecerdasan buatan/Artificial 
Intelligence (AI) adalah rekayasa 
teknologi yang mempelajari dan 
membangun sistem komputer 
melakukan tindakan layaknya 
manusia.

H a l  i n i  m e l i p u t i  
pembelajaran,  pemikiran,  

pengambilan keputusan, hingga 
interaksi manusia.  Aplikasi AI 
umumnya akan mencakup sistem 
pakar, pemrosesan bahasa alami, 
pengenalan suara, dan visi mesin.

Secara  umum sistem kerja  
kecerdasan buatan adalah dengan 
menyerap data dalam jumlah besar, 
menganalisis data untuk korelasi dan 
pola, selanjutnya menggunakan pola 
itu untuk membuat prediksi tentang 
kondisi pada masa mendatang.

Pemograman AI berfokus pada tiga 
keterampilan kognitif utama yaitu 
pembelajaran mesin (Machine 
Learning), pemrosesan bahasa alami 
(Natural Language Processing), dan 
pemahaman gambar/citra (Computer 
Vision).

Machine	Learning
Aspek pemograman Artificial 

Intelligence ini  berfokus pada 
perolehan data. Pada aspek ini AI akan 

Kecerdasan Buatan 
Bisa Hasilkan Model
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teh kepada pelanggan.
"Kalangan pemuda terkejut saat 

mengetahui bahwa kami menyediakan 
pengocokan teh (tea-whisking) di sini. 
Mereka biasanya melihat teknik ini di 
berbagai acara televisi, namun di sini, 
mereka dapat menjajalnya secara 
langsung," tambah Hong.

Dalam beberapa tahun terakhir, 
"teh rebus" telah menarik perhatian 
kalangan muda China dengan atribut 
partisipatif dan sosialnya.

K e d a i  t e h  i n i  s e b e l u m n y a 
merupakan pabrik ini telah diubah 
menjadi ruang budaya bagi anak muda 
untuk menikmati teh, berkumpul, dan 
bersantai.

Xu Wei, Pakar seni teh dari Kafe 
W u l i  m e n g a t a k a n  a n a k  m u d a 
m e n y u k a i  t e h  r e b u s  k a r e n a 
merupakan cara sederhana untuk 

mengobrol dan 
bersantai.

" K a m i 
menyediaka
n teh hitam, 
teh hijau, teh 
p u t i h  A n j i , 
serta teh buah 
dan teh ber-

aroma, 
y a n g 
d a p a t 
d i -
nikmati 

TEH telah menemani masyarakat 
China selama ribuan tahun dan telah 
lama terintegrasi ke dalam gen 
peradaban China.

Kini, keterampilan membuat teh 
yang inovatif dan cara baru untuk 
menikmati teh tengah naik daun di 
k a l a n g a n  p e m u d a  C h i n a , 
menyuntikkan vitalitas ke dalam 
budaya teh kuno.

"Kini, generasi muda menjalani 
gaya hidup yang serba cepat. Mereka 
dapat mendaki gunung, mencicipi teh 
di tempat kami untuk merelaksasi 
tubuh dan pikiran, dan di saat yang 
sama, mereka dapat menikmati 
b u d aya  t e h  C h i n a ,"  u j a r  H o n g 
Dongchun, Manajer Qihuashe, sebuah 
kedai teh di Kota Huangshan, Provinsi 
A n h u i ,  C h i n a  T i m u r ,  y a n g 
mempertunjukkan teknik pengocokan 

dengan buah-buahan, berbagai jenis 
kacang, dan makanan ringan," kata Xu.

Kecintaan akan cara baru minum 
teh mendorong beberapa anak muda 
untuk mempelajari budaya teh China 
s e c a r a  l e b i h  s i s t e m a t i s ,  d a n 
menggabungkan metode pembuatan 
minuman gaya barat dengan seni teh 
tradisional China untuk menciptakan 
minuman teh baru.

Wang Sun, Manajer Kedai Teh 
D e m i n g  m e n y e b u t k a n  b a h w a 
minuman teh baru adalah sebuah 
proses inovasi selama penyebaran 
budaya teh.

"Kami menggunakan keterampilan 
ekstraksi teh dan menambahkan cita 
rasa yang berbeda ke dalam minuman. 
Terdapat hampir seribu jenis teh di 
China.  Berbagai  jenis  teh yang 
diproduksi  d i  berbagai  daerah 
memiliki cita rasa yang berbeda, sama 
halnya dengan masakan China," kata 
Wang.

Dengan menggabungkan teh hijau 
dengan cita rasa lokal, teh hitam 
dengan minuman keras dan buah-
buahan, teh China memenuhi selera 
lebih banyak orang.

Cara minum teh China telah 
berkembang dari cara mendidihkan 
teh yang asli di masa Dinasti Tang 
menjadi mengocok teh di masa Dinasti 
Song hingga minuman ringan dan 
minuman teh baru yang menarik.

Teh ditemukan di China sejak 
ribuan tahun lalu. Minuman yang pada 
awalnya berfungsi untuk obat, kini 
bertransformasi menjadi pelancar 
bisnis.

Minum teh telah menjadi semacam 
ritual di kalangan masyarakat China. 
Budaya minum teh dikenal sejak 3.000 
tahun sebelum Masehi (SM), yaitu 

pada zaman Kaisar Shen Nung 
berkuasa.

Bahkan, berlanjut di Jepang sejak 
masa Kamakaru (1192 – 1333) oleh 
pengikut Zen.

Tujuan minum teh, agar mereka 
mendapatkan kesegaran tubuh 
selama medtitasi yang bisa memakan 
waktu berjam-jam. Pada akhirnya, 
tradisi minum teh menjadi bagian dari 
upacara ritual Zen.

Selama abad ke-15 hal itu menjadi 
acara tetap berkumpul di lingkungan 
k h u s u s  u n t u k  m e n d i s k u s i k a n 
berbagai hal.

M e s k i  s a a t  i t u  b e l u m  b i s a 
dibuktikan khasiat teh secara ilmiah, 
tetapi masyarakat disana sudah 
meyakini teh dapat menetralisasi 
kadar lemak dalam darah, setelah 
mereka mengonsumsi makanan yang 
mengandung lemak (Ant)

MINUMAN TEH KIAN 
DIGANDRUNGI KAUM MUDA CHINA

 



Bupati	Kapuas	dan	....	(dari	hal	1)

KPK	telah menetapkan Bupati Kapuas 
Ben Brahim S Bahat (BBSB) beserta 
istrinya, Ary Egahni Ben Bahat (AE), 
sebagai tersangka korupsi. Keduanya 
diduga menerima aliran uang hingga 
miliaran rupiah."Mengenai besaran 
jumlah uang yang diterima BBSB dan 
AE sejauh ini sejumlah sekitar Rp 8,7 
miliar," kata Wakil Ketua KPK Johanis 
Tanak di gedung KPK, Jalan Kuningan 
Persada, Jakarta Selatan, Selasa 
(28/3/2023).

Johanis mengatakan kasus ini 
bermula saat Ben Brahim menjabat 
Bupati Kapuas selama dua periode, 
yakni pada 2013-2018 dan 2018-
2023. Ben Brahim menerima uang dari 
s e j u m l a h  p i h a k  h i n g g a  p i h a k 
swasta."Dengan jabatannya diduga 
menerima fasilitas dan sejumlah uang 
dari berbagai satuan kerja perangkat 
daerah (SKPD) yang ada di Pemkab 
Kapuas termasuk dari beberapa pihak 
swasta," ujar Johanis.

Bupati Kapuas Ben Brahim S Bahat 
diduga menggunakan uang hasil 
korupsi senilai Rp 8,7 miliar untuk 
berbagai kepentingan. Mulai dari 
pendanaan untuk maju pencalonan 
Gubernur Kalimantan Tengah hingga 
membayar lembaga survei nasional.  

Uang tersebut diduga diperoleh 
Ben dari hasil pemotongan anggaran 
dari sejumlah SKPD Pemkab Kapuas, 
Kalimantan Tengah. Selain pungutan 
melawan hukum itu, Bupati Kapuas 
dua periode itu, 2013-2023, juga 
diduga menerima uang dari pihak 
swasta terkait izin perkebunan. 
Namun KPK belum membeberkan 
pihak swasta yang dimaksud.

Pungutan uang Ben tersebut 
dilakukan dengan dibantu istrinya, 
Ary Egahni, yang juga merupakan 
anggota DPR RI. Ary diduga aktif turut 
campur dalam proses pemerintahan, 
antara lain dengan memerintahkan 
b e b e r a p a  K e p a l a  S K P D  u n t u k 
memenuhi kebutuhan pribadinya.

Jumlah uang yang diterima Ben 
dan istrinya dari perbuatan SKPD dan 
swasta diduga mencapai Rp 8,7 miliar.

"Yang antara lain juga digunakan 
untuk membayar 2 lembaga survei 
nasional," kata Wakil Ketua KPK 
Johanis."Fasilitas dan sejumlah uang 
yang diterima kemudian digunakan 
BBSB [Ben Brahim S Bahat] antara lain 
u n t u k  b i a y a  o p e r a s i o n a l  s a a t 
mengikuti pemilihan Bupati Kapuas, 
Pembayaran lembaga survei itu untuk 
kepentingan Ben kala mengikuti 
pemilihan Gubernur Kalimantan 
T e n g a h .  T e r m a s u k  u n t u k 
k e i k u t s e r t a a n  i s t r i n y a  d a l a m 
pemilihan anggota legislatif DPR RI 
tahun 2019," sambung Tanak.

Ben Brahim pernah mencalonkan 
d i r i  s e b a g a i  c a l o n  G u b e r n u r 
Kalimantan Tengah berpasangan H. 
Ujang Iskandar pada 2020. Saat itu 
mereka diusung partai Demokrat, 
Gerindra, Hanura, PKPI, dan PSI. 
Namun gagal .  Dia pun kembali 
menempati posisi sebagai Bupati 
Kapuas. Hingga akhirnya terjerat 
kasus hukum di KPK.

Atas perbuatannya itu, Ben dan 
istrinya kini resmi menjadi tahanan 
KPK. Keduanya dijerat Pasal 12 huruf f 
dan Pasal 11 UU Tipikor Jo Pasal 55 
ayat (1) ke 1 KUHP. Keduanya kini 
telah ditahan di Rutan KPK Cabang 
Gedung Merah Putih. Belum ada 

pernyataan dari Bupati Kapuas dan 
istrinya mengenai kasus ini.

Penegasan diungkapkan Kepala 
Bagian Pemberitaan KPK Ali Fikri. Ali 
mengatakan keduanya sama-sama 
diduga memeras sejumlah pegawai 
ASN untuk kepentingan pribadi. Ia 
m e n y e b u t  m o d u s  p e m e r a s a n 
keduanya adalah meminta sejumlah 
uang kepada pegawai negeri seolah-
olah hal tersebut merupakan utang.

" Ke t i ka  m e n j a l a n ka n  t u ga s 
melakukan perbuatan di antaranya 
meminta, menerima, atau memotong 
pembayaran kepada pegawai negeri 
atau kepada kas umum," ujar dia 
melalui keterangan tertulis.

S e l a i n  i t u ,  A l i  m e n ga t a k a n 
keduanya juga melakukan pemerasan 
tersebut dengan menggunakan 
j a b a t a n  m e r e k a  s e b a g a i 
p e n y e l e n g g a r a  n e g a r a .  I a 
menjelaskan, penyelenggara negara 
yang dimaksud adalah kepala daerah 
dan juga anggota DPR RI."Para 
tersangka tersebut diduga pula 
menerima suap dari beberapa pihak 
terkait dengan jabatannya sebagai 
penyelenggara negara," ujar dia.

NasDem:	Mundur	Secara	Lisan
Te r p i s a h , Wa k i l  S e k r e t a r i s 

Jenderal Partai NasDem Hermawi 
Tasl im membenarkan j ika  Ary 
merupakan kader NasDem. Namun, 
sesuai pakta integritas, Hermawi 
menyebut Ary sudah mengundurkan 
diri  secara l isan disusul  surat 
kemudian.“Sesuai pakta integritas, 
yang bersangkutan telah menyatakan 
mengundurkan diri secara lisan, 
suratnya menyusul,” kata Hermawi.

Hermawi menjelaskan, Ary sudah 
memberitahukan kepada partainya 
ihwal statusnya di KPK. Adapun 
NasDem, kata dia, bakal senantiasa 
menghormati proses hukum yang 
t e n g a h  b e r j a l a n .“ B e l i a u  t e l a h 
memberitahukan kepada partai atas 
status KPK atas dirinya. NasDem 
senantiasa menghormati proses 
hukum yang berjalan,” kata dia.

Partai Nasdem juga menegaskan 
pihaknya tidak memberi bantuan 
hukum kepada kadernya, Ary Egahni 
Ben Bahat. Langkah itu diambil kata 
dia, karena Ary telah memiliki kuasa 
hukum sendiri. "Beliau sudah punya 
pengacara sendiri," kata Hermawi 
Taslim.

L e b i h  l a n j u t  H e r m a w i 
mengingatkan kepada seluruh jajaran 
kader Nasdem, untuk menaati proses 
hukum dan tidak melakukan praktik 
korupsi. Hal itu mengacu pada pakta 
integritas yang telah diteken oleh 
seluruh para kader. "Semua kader 
Nasdem telah menanda tangani pakta 
integritas, taat pada hukum. Kita 
minta semuanya tetap menghormati 
pakta integritas itu," tutur Hermawi.

Partai NasDem mengaku kaget 
atas penetapan tersangka Ary, namun 
menghormati proses hukum.

"Iya, kita sudah dengar dan terus 
terang agak terkejut," kata Bendahara 
Umum Partai NasDem Sahroni saat 
d i m i n t a i  k o n f i r m a s i ,  S e l a s a 
(28/3/2023).

Sahroni, yang juga menjabat 
p i m p i n a n  K o m i s i  I I I  D P R  R I , 
menyebut pihaknya akan mendalami 
kasus yang menjerat Ary Egahni. 
Sahroni mengimbau Ary mengikuti 
proses hukum yang dijalani."Kami di 

Komisi III dan partai akan segera 
mendalami kasus ini untuk kemudian 
m e m u t u s k a n  a p a  y a n g  h a r u s 
dilakukan. Intinya, untuk Bu Ary kami 
imbau ikuti saja proses hukumnya 
dengan kooperatif," kata Sahroni.

"Kami dari DPR dan partai juga 
a k a n  i k u t i  p r o s e s n y a  d a n 
berkomitmen mendukung semua 
proses hukum yang berkaitan dengan 
pemberantasan korupsi, walau terjadi 
di instansi kami sendiri," imbuhnya. 

Dikut ip  dari  Laporan Harta 
Kekayaan Penyelenggara Negara 
(LHKPN), Selasa (28/3/2023), Ben 
Brahim terakhir melaporkan harta 
kekayaannya pada 21 Januari 2023 
untuk periodik 2022. Dengan total 
harta kekayaan senilai Rp 8,7 miliar.

Menurut laporan tersebut nampak 
bahwa sebagian besar harta milik Ben 
sebagai Bupati Kapuas terdiri atas 
tanah dan bangunan dengan total nilai 
mencapai Rp 2,6 miliar. Dirinya 
diketahui memiliki 2 bidang tanah dan 
bangunan yang tersebar di Kab/Kota 
Palangka Raya dan di Kab/Kota 
Jakarta Barat.

Ben juga tercatat memiliki alat 
transportasi dan mesin berupa 1 unit 
mobil dengan total nilai Rp 95 juta 
b e r u p a  m o b i l  M i t s u b i s h i  J e e p 

S.C.HDTP tahun 2014.
Ada juga harta bergerak lainnya 

yang dimiliki Ben senilai Rp 595 juta, 
kas dan setara kas Rp 5,3 miliar, 
dirinya tidak memiliki surat berharga 
dan harta lainnya.Di sisi lain Ben 
Ibrahim S Bahat sebagai Bupati 
Kapuas tercatat tidak memiliki hutang 
dalam bentuk apapun. Oleh karena itu 
Gubernur Kapuas Ben Brahim S Bahat 
tercatat memiliki total kekayaan 
mencapai Rp 8.702.133.408 (Rp 8,7 
miliar).

Ben sebenarnya bukan sosok baru 
di birokrasi. Jabatan sebagai Bupati 
Kapuas sudah dia emban selama 2 
periode, terhitung sejak tahun 2013. 
Sebelum menjadi orang nomor satu di 
Kabupaten Kapuas, Ben merupakan 
p e gawa i  n e g e r i  s i p i l  ( P N S )  d i 
Kementerian Pekerjaan Umum (PU). 
Pria kelahiran 8 Oktober 1958 itu 
pernah menjabat sebagai Kepala 
D i n a s  P e k e r j a a n  U m u m  ( P U ) 
Kabupaten Kapuas selama 9 tahun 
(1998-2007) dan Kepala Dinas PU 
Provinsi Kalteng selama 5 tahun 
(2007-2012). Karier Ben kian moncer 
hingga terpilih sebagai Bupati Kapuas 
selama 2 periode. Periode pertama 
Ben yakni 2013-2018, sedangkan 
periode keduanya dimulai September 
2018 lalu. (wid,rls,ant,kum,mer/dya)
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	(LHKPN	21	Januari	2023	untuk	periodik	2022)
KEKAYAAN BEN BRAHIM
Total	harta	kekayaan	senilai	

RP 8,7 MILIAR
Tanah	dan	bangunan	

RP 2,6 MILIAR
Alat	transportasi

RP 95 JUTA
Mitsubishi Jeep S.C.HDTP tahun 2014.

Harta	bergerak	lainnya

RP 595 JUTARP

Kas	dan	setara	kas

RP 5,3 
MILIAR

RP

Catatan:Istrinya,Ary	Egahni	
Ben	Bahat(anggota	DPR	RI)		
belum	melaporkan	LHKPN	
periodik	2022

JEJAK KARIR 
BEN BRAHIM 

Ben merupakan pegawai negeri sipil (PNS) di 
Kementerian Pekerjaan Umum (PU). 

Pria kelahiran 8 Oktober 1958 itu pernah menjabat 
sebagai Kepala Dinas Pekerjaan Umum (PU) 
Kabupaten Kapuas selama 9 tahun (1998-2007) 

Kepala Dinas PU Provinsi Kalteng selama 5 tahun 
(2007-2012). 

Terpilih sebagai Bupati Kapuas selama 2 periode. 
Periode pertama Ben yakni 2013-2018, sedangkan 
periode keduanya dimulai September 2018 lalu 
dan sedianya baru selesai pada September tahun 
ini.

Tahun 2020, ketika 
mengemban jabatannya 
sebagai Bupati Kapuas periode 
kedua, Ben sempat 
mencalonkan diri sebagai 
Gubernur Kalteng. Dia 
berpasangan dengan Ujang 
Iskandar. Namun, pasangan 
calon yang diusung oleh Partai 
Gerindra, Demokrat, Hanura, 
Partai Keadilan dan Persatuan 
Indonesia (PKPI), dan Partai 
Solidaritas Indonesia (PSI) itu 
kalah dari pesaingnya, 
Sugianto Sabran-Edy Pratowo.



RENI ASTUTI , 

WAKIL KETUA DPRD KOTA SURABAYA

now
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SURABAYA - Wakil Ketua DPRD Kota 
Surabaya Reni  Astut i  memberi 
dukungan terhadap rencana program 
Pemerintah Kota (Pemkot) Surabaya 
dalam memberi kemudahan izin 
mendirikan bangunan (IMB) rumah 
ibadah. Ini menanggapi Wali Kota 
S u r a b a y a  E r i  C a h y a d i  y a n g 
men ga t a ka n  p eresmia n  ka n tor 
perwakilan Badan Wakaf Indonesia 
( B W I )  K o t a  S u r a b a y a  b i s a 
memberikan manfaat untuk warga, 
soal tanah dan bangunan masjid 
hingga musala yang diwaqafkan.

“Pak Wali menyampaikan untuk 
memberikan kesempatan bagi musala 
dan masjid untuk memiliki IMB, nah 
ini saya sangat sepakat,” ujarnya 
dikutip Selasa (28/3/2023).

Oleh karena itu, Reni, sapaan akrab 
wakil rakyat itu mengatakan agar 
proses legalitas hak milik atas 
pemakaian lahan dapat selaras dengan 
pemenuhan persyaratan yang tidak 

menyulitkan. “Dinas Cipta Karya ya 
yang menangani masalah IMB ini 
untuk segera me-mapping. Tidak 
menggunakan syarat-syarat yang 
sifatnya umum dan menyulitkan,” 
jelasnya.

Legislator PKS itu menilai bahwa 
upaya Pemkot Surabaya ini sangat 
membantu keabsahan rumah-rumah 
i b a d a h  ya n g  a d a  d i  S u ra b aya . 
Dikatakannya, sebagian hak sah lahan 
rumah ibadah kebanyakan belum 
memiliki izin lengkap, terlebih yang 
lokasinya berada di perkampungan. 

Akan tetapi, warga yang telah 
tinggal dan bermukim lama di sekitar 
area tempat itu sejatinya telah 
mendukung keberadaan rumah 
ibadah tersebut. "Ini saya kira akan 
menjadi hadiah di bulan ramadan 
tahun ini," tandas Reni.

Seperti diketahui, pada 16 Maret 
2023 lalu Wali Kota Surabaya Eri 
C a h y a d i  m e r e s m i k a n  k a n t o r 

perwakilan Badan Wakaf 
I n d o n e s i a  ( B W I )  Ko t a 
S u r a b a y a  d i  G e d u n g 
Convention Hall. Dalam 
kesempatan itu, Wali kota 
Surabaya turut didampingi 
oleh Ketua Pelaksana BWI 
Pusat, Muhammad Nuh dan 
Ketua Pelaksana BWI Kota 
Surabaya, Muhibbin Zuhri. 

Wali Kota Eri Cahyadi 
m e n g a t a k a n , 
diresmikannya kantor BWI 
perwakilan Surabaya bisa 
m e m b e r i k a n  m a n f a a t 
untuk warga. Terutama, 
soal tanah dan bangunan 
masjid hingga musala yang 
diwaqafkan.

W a l i  K o t a  E r i 
m e n y a m p a i k a n ,  K e t u a 
P e l a k s a n a  B W I  P u s a t , 
Mohammad Nuh menargetkan, 
kurang lebih ada 25.000 tanah, 
masjid, dan musala di Jawa 
Timur untuk disertifikasi. “Maka 
dari itu, dengan adanya BWI ini 
permasalahan sertifikasi tanah 
wakaf di Surabaya bisa selesai,” 
sampainya. 

Dengan hal ini, harapanya 
dapat menyelesaikan persoalan 
y a n g  t e r j a d i  d i  t e n g a h 
masyarakat .  Terutama soal 
tanah dan bangunan masjid 
hingga musala yang diwakafkan. 
S e h i n g g a ,  p e r m a s a l a h a n 
sertifikasi tanah wakaf bisa 
dipercepat

Pengentasan	Kemiskinan	
Di sisi lain, Pemerintah Kota 

Surabaya terus menggeber 
b e r b a g a i  k e g i a t a n 
mengentaskan kemiskinan di 

kotanya. Menanggapi hal ini,  Wakil 
Ketua DPRD Kota Surabaya Reni Astuti 
memberikan catatan dan saran dalam 
penanganan kemiskinan.

Awal 2022, jumlah Masyarakat 
Berpenghasilan Rendah (MBR) 1,3 
juta jiwa, dan saat ini jumlah keluarga 
miskin (Gakin) 219.427 jiwa.Warga 
pra miskin 248.299 jiwa. Sementara 
ada 23.530 jiwa kategori miskin 
ekstrem yang harus dientaskan dalam 
waktu satu tahun dari target nasional. 
A d a  t i g a  s t ra t e g i  p e n a n g a n a n 
kemiskinan yang harus diperhatikan.

" Fo k u s  p a d a  a k u r a s i  d a t a , 
perlindungan dan pemberdayaan. 
Dewan tengah membahas Raperda 
percepatan penanganan kemiskinan. 
H a r u s  k o m p r e h e n s i f  d a n 
berkelanjutan," kata Reni Astuti, Senin 
(27/2/2023).

Surabaya masuk dalam kategori 
sepuluh besar peringkat angka 
pengangguran di Jawa Timur.Bila 
dikonversi, 7,62 persen TPT tahun 
2022 setara dengan 114 ribu orang.

Program rumah padat karya 
dengan memanfaatkan aset mangkrak 
guna membuka lapangan pekerjaan 
bagi MBR. Meski membawa hasil, 
namun belum signifikan. Karenanya, 
program padat karya perlu lebih 
kreatif dan diperkuat serta diperluas.

Sementara itu, masalah lain yang 
dihadapi Surabaya adalah banjir yang 
m a s i h  m e n j a d i  m o m o k  y a n g 
mengkhawatirkan bagi sebagian 
masyarakat.Terlebih ketika intensitas 
hujan begitu lebat mengguyur dalam 
kurun waktu 1-2 jam saja sudah 
tampak ruas-ruas jalan terendam 
banjir. 

Isu kemacetan pun mengalami 
stagnasi. Reni menilai masih belum 
a d a  p r o g r e s s  b e r a r t i . M o d a 
transportasi bus terus bertambah tapi 
belum diimbangi dengan kesiapaan 
moda penghubung/feeder.Sistem 
transportasi massal masih menjadi 
mimpi dan harapan. "Kemacetan 
makin meluas, tidak lagi berada di 
jalan-jalan protokol,  melainkan 
merembet hingga ke pinggir-pinggir 
kota," kata Reni. 

Terkait isu ekonomi kerakyatan, 
terbaru  Wali Kota Surabaya Eri 
Cahyadi mengatakan, para Aparatur 
Sipil Negara (ASN) di lingkungan 
Pemkot Surabaya terlebih dahulu telah 
mencontohkan pelaksanaan gerakan 
zakat untuk menggerakkan ekonomi 
kerakyatan.

"Bulan Ramadan ini menunjukkan 
gotong-royong sesuai dengan ideologi 
Pancasila. Maka, melalui zakat inilah 
bisa menjadi modal bagi warga yang 
membutuhkan untuk mendapatkan 
penghasilan, serta menjadi upaya kita 
dalam mengentaskan kemiskinan," 
kata Wali Kota Eri.

Selain menggalakkan gerakan 
zakat, Wali Kota Eri bersama Baznas 
Surabaya membagikan total 20 kursi 
roda, 6 rombong usaha, serta 200 
p a k e t  s e m b a k o  k e p a d a  w a r g a 
Surabaya.

Eri  mengaku pihaknya telah 
mengantongi data warga miskin dan 
pra-miskin yang ada di Kota Pahlawan 
itu."Jadi dikumpulkan zakat dari 
masjid, digabung dengan zakat dari 
Baznas, dan digabung dengan zakat 
dari pemkot. Nanti kami lihat, siapa 
yang membutuhkan bantuan dan kami 
berikan modal usaha," ujarnya. Ia 
mengatakan ingin kemiskinan sudah 
b e r a k h i r  p a d a  t a h u n  2 0 2 4 . 
(ADV,mira/dya)

DPRD SURABAYA DUKUNG PEMKOT REALISASIKAN 
KEMUDAHAN PENERBITAN IMB RUMAH IBADAH

RENI ASTUTI: JADI HADIAH DI BULAN RAMADAN TAHUN INI

Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi	saat	meresmikan	kantor	perwakilan	Badan	Wakaf	Indonesia	(BWI)	di	Gedung	Convention	Hall,	Kamis	(16/3/2023)


